

Source : <https://www.sortirdunucleaire.org/Le-tout-premier-projet-eolien-d-Ariege-lance>

Réseau Sortir du nucléaire > Archives > Revue de presse > **Le tout premier projet éolien d'Ariège lancé**

13 avril 2014

Le tout premier projet éolien d'Ariège lancé

Source : Le Dépêche du Midi

<https://www.ladepeche.fr/article/2014/04/13/1862705-le-tout-premier-projet-eolien-d-ariege-lance.htm>
|

Le tout premier projet éolien d'Ariège lancé

Publié le 13/04/2014 à 07:46



Le nouveau projet a été revu à la baisse, et ne comptera que cinq machines, contre huit au départ, « un compromis acceptable », selon Raz Énergies./Photo DDM, illustration.



Zéro éolienne en Ariège. C'est la situation actuelle. Le schéma régional arrêté en juin 2012, de son

côté, prévoit la mise en service de plusieurs dizaines de machines dans notre département, en définissant des territoires réputés favorables, comme celui qui s'étend de Mirepoix à Lavelanet, où le tout premier projet éolien ariégeois devrait voir le jour, d'ici 2 015.

La société Raz Énergies (1) entend y implanter un parc de cinq éoliennes. Le permis de construire a été déposé le 31 janvier dernier. Un projet moins ambitieux que la première mouture, présentée voici plus d'un an, et qui comptait huit machines au départ : « Nous avons réduit la voilure, ce sera finalement cinq machines, confie Paul Cabanillas, gérant et responsable développement des énergies renouvelables de l'entreprise. Nous avons préféré en mettre moins, pour mieux soigner l'impact visuel de l'alignement. Mais elles seront plus puissantes et permettront un rendement identique ». La société indique avoir également tenu compte de l'opposition des communes de Lérans et de Régat, positionnant son projet seulement sur Troye d'Ariège : « *Notre volonté n'est pas d'aller à l'affrontement* », reprend Paul Cabanillas.

Or, à Troye d'Ariège, la majorité a clairement soutenu le projet éolien. Tout d'abord, lors d'une consultation organisée en 2012. Puis, lors des dernières élections municipales, qui ont vu la victoire du maire sortant, Arlette Romera, contre une liste constituée en opposition au projet, largement battue. « L'idée de ce parc éolien fait son chemin dans la population, reprend Arlette Romera. Les opposants sont moins nombreux qu'avant. Pour ma part, j'entends suivre la volonté de la majorité. En tant qu'élue, c'est ma responsabilité ».

Désormais, le dossier est entre les mains de la préfecture. L'instruction sera longue, comme toujours pour ce genre d'installation. « *Il faut compter quinze mois d'instruction réglementaire, conclut Paul Cabanillas. Nous n'espérons pas de réponse avant avril 2015* ». C'est un vent aux allures de zéphyr qui pousse ce projet...

Les opposants toujours mobilisés

Si la commune de Troye d'Ariège, élus et population confondus, est favorable à ce projet éolien, le village ressemble fort à celui d'Astérix, encerclé par les garnisons de César. En effet, tout autour de Troye d'Ariège, c'est l'hostilité qui prédomine. Notamment à Camon, où siège l'association pour la préservation du tourisme et des sites du pays des Pyrénées cathares, conduite par le maire de la commune, Jean Huillet, brillamment réélu en mars dernier (91,54 %) des suffrages : « *Mobilisés, plus que jamais ! indique-t-il. La position des communes riveraines doit être prise en compte* ».